

Freiberg, 10. September 2020

Liebe Eltern und liebe Schülerinnen und Schüler der Abteilung Realschule, der Start in das neue Schuljahr steht unmittelbar bevor und auch in diesem Schuljahr werden die Auswirkungen der weltweiten Pandemie Einfluss auf unseren schulischen aber auch allgemeinen Alltag haben. Wir befinden uns in einem „Regelbetrieb unter Pandemiebedingungen.“ Hoffentlich konnten alle Beteiligten die freien Tage nutzen, sich zu entspannen, die Seele baumeln zu lassen, die Energiereserven zu füllen und ein die Zeit zu genießen, sodass wir die Kraft haben, die Herausforderungen auch im neuen Schuljahr gemeinsam angehen und meistern können.

Zum neuen Schuljahr kehrt Frau Schilling wieder an unsere Schule zurück. Sie unterrichtet die Fächer Englisch, Französisch und Musik. Mit Frau Bässler haben wir eine neue Lehrkraft für den Bereich evangelische Religion erhalten. Frau Richter übernimmt die Klassenlehrerschaft der Klasse R5a und unterrichtet die Fächer Deutsch, Alltagskultur, Ernährung und Soziales (AES) und Biologie. Zusätzlich ist es sehr erfreulich, dass Frau Lipinski uns weiterhin als Unterstützung im Bereich AES erhalten bleibt.

Herr Reichert, der ebenso neu an der Abteilung Realschule beginnt, unterrichtet die Fächer Englisch, evangelische Religion und Technik. Herr Bauer ist ebenfalls ein neuer Kollege an unserer Abteilung. Er übernimmt die Klassenleitung der R7b und unterrichtet Englisch, katholische Religion und Sport. Herr Klotz unterrichtet Englisch, Geschichte, Gemeinschaftskunde, Geografie und WBS. Zusätzlich ist er der neue Klassenlehrer der R9b.

Frau Pantle kommt als Referendarin an unsere Schule und erteilt die Fächer Alltagskultur, Ernährung und Soziales (AES) und Sport.

Wir wünschen allen neuen Kolleginnen und Kollegen – ebenso allen neuen und „alten“ Schülerinnen und Schülern – einen guten Start an der OPS.

Die Planung des neuen Schuljahres gestaltete sich in diesem Jahr schwieriger als sonst. Die Unklarheiten bei den Umsetzungen, das späte Beschließen der Rahmenbedingungen, große Veränderungen im Personal durch Ruhestand, Versetzung, Schwangerschaften etc. haben uns eingeschränkt. Zusätzlich ist klar, dass wir die Schüler*innen in den Fokus nehmen und uns wichtig ist, dass wir diesen im neuen Schuljahr eine bestmögliche Betreuung in den prüfungsrelevanten Fächern – und natürlich auch darüber hinaus – ermöglichen. Wir haben daher gezielt zusätzliche Hauptfachstunden in den Klassen 5, 9 und 10 einrichten können, die das bereits bestehende Förderungskonzept erweitern. Diese Stunden sollen bei den Fünftklässlern das Ankommen erleichtern und mögliche Defizite, die aufgrund der Corona-Situation an den Grundschulen entstanden sein können, schnell zu schließen und alle auf einen einheitlichen Stand zu bringen. In den höheren Klassen dienen die zusätzlichen Stunden dazu, dass eine intensive und zielgerichtete Vorbereitung auf die Abschlussprüfungen ermöglicht werden kann.

Im neuen Schuljahr stehen zum ersten Mal die novellierten Realschulabschlussprüfungen auf dem Tableau. Dabei ist eine wesentliche Änderung, dass eine praktische bzw. kommunikative und schriftliche Prüfung in den Wahlpflichtfächern abgelegt werden muss. Die dazugehörigen Termine sind unter den gegebenen Umständen noch vorläufig. Sobald diese verbindlich sind, werden sie über die Fach- und Klassenlehrer an die Schüler*innen kommuniziert. Über die allgemeinen Informationen zu den anstehenden Prüfungen wird die Schulleitung in den ersten Wochen des Schuljahres in den einzelnen

Klassen informieren. Für Fragen zu den einzelnen Fächern sind die jeweiligen Fachlehrer die richtigen Ansprechpartner.

Im Bereich des Sport- und Schwimmunterrichts wurden gesonderte Empfehlungen ausgesprochen. Dabei geht es um das koedukative Unterrichten in allen Klassenstufen und um die Umsetzung der Hygienebestimmungen in den Sportstätten. Zu Beginn des Schuljahres wird deswegen zunächst der Sportunterricht im Klassenzimmer stattfinden. In der Folge bleiben die Möglichkeiten der Sporttheorie im Klassenraum oder Fitness im Freien. Über Änderungen werden die Fach- bzw. Klassenlehrer informieren.

Mit dem ersten Schultag finden die Schüler*innen wieder geänderte Bedingungen in der Schule vor. Zunächst gilt die Maskenpflicht – das bedeutet, diese dürfen erst abgenommen werden, wenn die/der Lehrer/in darauf hinweist und der Unterricht beginnt. Mit dem Ende des Unterrichts oder dem Verlassen des Zimmers müssen diese sofort wieder aufgesetzt werden. Ebenso sind die geänderten Anfangszeiten zu beachten. Die 5er und 6er starten um 7:55 Uhr, die 9er und 10er um 8:05 Uhr und die 7. und 8. Klassen starten um 8:15 Uhr. Die Schüler*innen kommen bitte zu den vorgegebenen Eingängen. An den anderen Schultagen kann es sein, dass die Kinder den Unterrichtsbeginn in einem anderen Raum haben. Dabei gilt es die dafür vorgesehenen Eingänge zu beachten, um Kontakte zu anderen Klassen bestmöglich zu vermeiden. Eine Übersicht für den ersten Schultag befindet sich am Ende des Dokuments – die allgemeine Übersicht steht auf der Homepage www.ops-freiberg.de. Die Pausenregelungen stehen im allgemeinen Elternbrief und werden mit den Schüler*innen nochmals mit der/dem Klassenlehrer/in besprochen.

Die Schüler*innen, die neu an die Schule kommen, die Klasse oder die Niveaustufe wechseln, wurden telefonisch über die neue Klasse informiert. Sollten dennoch Probleme bestehen, so hängen am ersten Schultag im Foyer des Haupteingangs Übersichtslisten.

Das neue Schuljahr wird uns alle wieder vor interessante Herausforderungen stellen und uns sicherlich an vielen Stellen überraschen. Ich bitte daher alle Beteiligten darum, sich an die geltenden Regeln zu halten und sich und ihr Umfeld zu schützen. Die Gesundheit aller ist das wichtigste Gut, das es zu schützen gilt. Wir haben im letzten Schuljahr gemeinsam eine sehr schwierige Situation gemeistert und das sollte uns die Sicherheit, das Vertrauen und die Zuversicht geben, dass wir dies ebenso in diesem Schuljahr schaffen.

Wir wünschen einen guten Start.

Mit herzlichen Grüßen



Timo Kuschnier
(Realschulrektor)

und



Michael Späth
(Realschulkonrektor)

Eingänge der Klassen für den ersten Schultag unter Beachtung der Anfangszeiten:

Klasse	Klassenlehrer/in	Stellvertreter/in	Raum	Eingang
R5a	Frau Richter	Frau Schilling	R202	siehe gesonderter Plan
R5b	Frau Freiwald	Frau Veit	R206	
R5c	Frau Schuh	Frau Richter	R214	
R6a	Frau Haug	Frau Ossadnik	R254	Hartplatz 2
R6b	Herr Hertneck	Frau Steidten	R210	Marktplatz links
R6c	Frau Gotthardt	Frau Siegel	R250	Pausenhof
R7a	Frau Trautwein	Herr Baur	R201	Sparkasse
R7b	Herr Baur	Frau Däubler	R251	Pausenhof
R7c	Frau Stahl	Herr Reichert	R213	Marktplatz links
R8a	Frau Rommel	Frau Schreiner	R207	Sparkasse
R8b	Frau Hans	Herr Pleger	R283	Pausenhof
R8c	Herr Schmitt	Herr Müller	R281	Pausenhof
R9a	Herr Saberi	Herr Haselbacher	R204	Sparkasse
R9b	Herr Klotz	Frau Stickel	R211	Marktplatz links
R9c	Herr Müller	Frau Lukhaup	R252	Pausenhof
R10a	Herr Haselbacher	Frau Becker	R282	Pausenhof
R10b	Frau Schäffler	Frau Rommel	MUS4	Marktplatz Mitte
R10c	Frau Stickel	Herr Späth	R284	Pausenhof